
 Четырнадцатое января. Классная работа. 
 
С. Я. Маршак. 

Дама сдавала в багаж: 

Диван, 

Чемодан, 

Саквояж, 

Картину, 

Корзину, 

Картонку 

И маленькую собачонку. 

 

Выдали даме на станции 

Четыре зелёных квитанции 

О том, что получен багаж: 

Диван, 

Чемодан, 

Саквояж, 

Картина, 

Корзина, 

Картонка 

И маленькая собачонка. 

 

Вещи везут на перрон. 

Кидают в открытый вагон. 

Готово. Уложен багаж: 

Диван, 

Чемодан, 

Саквояж, 

Картина, 

Корзина, 

Картонка 

И маленькая собачонка.  

Но только раздался звонок, 

Удрал из вагона щенок. 

 

Хватились на станции Дно: 

Потеряно место одно. 

В испуге считают багаж: 

Диван, 

Чемодан, 

Саквояж, 

Картина, 

Корзина, 

Картонка... 

- Товарищи! 

Где собачонка? 

 

Вдруг видят: стоит у колёс 

Огромный взъерошенный пёс. 

Поймали его - и в багаж, 

Туда, где лежал саквояж, 

Картина, 

Корзина, 

Картонка, 

Где прежде была собачонка. 

 

Приехали в город Житомир. 

Носильщик пятнадцатый номер 

Везёт на тележке багаж: 

Диван, 

Чемодан, 

Саквояж, 

Картину, 

Корзину, 

Картонку, 

А сзади ведут собачонку. 



Собака-то как зарычит. 

А барышня как закричит: 

- Разбойники! Воры! Уроды! 

Собака - не той породы! 

Швырнула она чемодан, 

Ногой отпихнула диван, 

Картину, 

Корзину, 

Картонку... 

- Отдайте мою собачонку! 

 

- Позвольте, мамаша! На станции, 

Согласно багажной квитанции, 

От вас получили багаж:  

Диван, 

Чемодан, 

Саквояж, 

Картину, 

Корзину,  

Картонку 

И маленькую собачонку. 

Однако За время пути 

Собака Могла подрасти! 

Задание 1. 

 

Какая подсказка содержится во фразе «я ТоЖе ЗДеСь», которую предложил 

учёный М.В. Ушаков? 

 

Задание 2. 

Спиши, выдели суффиксы. Один и тот же суффикс или разные суффиксы 

имеются в следующих парах существительных? Обоснуй свой ответ. Как 

называются такие суффиксы? Графически обозначь условия выбора 

изучаемой орфограммы. 

 
Сарайчик – грузчик, магазинчик – лётчик, стульчик – объездчик, карманчик – 
подписчик. 

Орфограмма «Буквы ч и щ в суффиксе имён существительных -чик (-щик)» 

В суффиксе имён существительных -чик (-щик) после букв д, т, з, с, ж 

пишется буква ч; в остальных случаях пишется буква щ. 

Вкладчик, сменщик (не на д, т, з, с, ж). 

Опознавательный признак орфограммы – стечение согласных. 



Задание 3. 
 

Спиши слова, вставляя пропущенные буквы. Там, где необходимо, подбери и 

запиши однокоренные слова, которые помогут тебе выбрать правильные 

написания. 

Образец записи: разносчик – разносить. 

 
Водопрово_ик, укла_ик, автома_ик, разве_ик, вертолё_ик, болел_ик, зака_ик, 

сма_ик, доно_ик, фонар_ик, ре_ик, шарман_ик, притвор_ик. 

 

 


